



INFORMATIVO PARA EL EXTERIOR

MARZO-ABRIL-MAYO 1982

Las noticias son tomadas de la prensa de difusión nacional, de los boletines de organizaciones sindicales y de las informaciones populares restringidas.

• ZALDIVAR APOYA A LOS ARGENTINOS

El ministro de hacienda del gobierno de Frei (1964-1970) afirmó que Argentina "tiene elementos suficientes para reclamar la soberanía de las islas malvinas, aunque esto no justifica la ocupación por la fuerza de estas". Zaldívar, exiliado chileno en España precisó "que la soberanía de Argentina sobre las Malvinas reside en antecedentes históricos y acuerdos jurídicos y que no se habría llegado a la situación de guerra si Gran Bretaña hubiera afrontado seriamente las propuestas de la ONU y los estados americanos de negociar la descolonización de las islas".

• LA IGLESIA CHILENA

Un llamado a todos los miembros de la iglesia y comunidades cristianas para orar por una solución pacífica del conflicto argentino-británico hizo el Cardenal Silva Henríquez.

• LA GUERRA PERJUDICA A PRODUCTORES

Una fuerte baja en la exportación maderera se ha producido en el sur de Chile a consecuencia de la guerra argentina.

• TRABAJADORES LLAMAN A LA PAZ

La confederación de la construcción hace un llamado "a los trabajadores argentinos y a los Reino Unido a luchar por la paz, que es tarea inaplazable y vital para cada pueblo. Los trabajadores formamos parte de las fuerzas amantes de la paz que alientan a todos los que luchan para eliminar el peligro de una nueva guerra mundial y pedimos poner fin inmediato a las acciones bélicas".

Los trabajadores gastronómicos enviaron una carta a sus similares en Argentina en la que les expresan "nuestros sentimientos de sincera solidaridad y de respaldo total ante la agresión de que es víctima Argentina por parte del colonialismo británico". Agregan que "nuestros pueblos hermanos, identificados con los ideales de paz, democracia y libertad, tienen el deber de luchar denodadamente por derrotar las fuerzas regresivas de la guerra y la opresión".

• DECLARACION DEL PC CHILENO

En una declaración hecha en Santiago y en el mes de Mayo el PC Chileno muestra su opinión respecto a las Malvinas: "La situación creada en torno a las islas Malvinas y en especial el desarrollo de la agresión colonialista británica en contra del hermano pueblo argentino, han producido una creciente preocupación internacional. Nuestro pueblo está pendiente de los acontecimientos. La guerra colonialista a llegado a nuestra América y amenaza con extenderse.

El pueblo y el gobierno argentino reivindicaron su legítimo derecho a la soberanía sobre las islas malvinas. Su reconquista, por consiguiente responde a un anhelo muy antiguo y justo. A eso se debe el apoyo que ha encontrado en los pueblos de América y de otros continentes incluso en el propio pueblo inglés, así como en el respaldo de numerosos Estados particularmente de América Latina, de los no alineados y de los países socialistas.

La actitud agresiva de Inglaterra obedece a su política colonialista, a las orientaciones reaccionarias del gobierno encabezado por la primer ministro Thatcher. El colonialismo inglés es rechazado por todos los pueblos. La esencia del imperialismo es el sometimiento de otros pueblos, el atizamiento de las guerras de agresión.

Por las mismas razones el gobierno imperialista de los EEUU presidido por Reagan abandonó sus compromisos con Argentina en el marco del TIAR (tratado interamericano de asistencia recíproca), dejando en evidencia que este nació y es concebido solo en función de sus intereses. Preocupa más al gobierno yanqui apoyar a su socio inglés de la agresiva OTAN. El real carácter de los gobiernos norteamericano e inglés una vez más se muestra ante los pueblos americanos al desnudo.

Estados Unidos esta interesado en promover conflictos armados en el atlántico sur hace tiempo. Su objetivo es instalarse con bases permanentes en dicha zona, por su situación estratégica y riquezas naturales. El imperialismo norteamericano no está ausente tampoco en el azuzamiento del conflicto entre Chile y Argentina, persiguiendo iguales objetivos como hemos denunciado a menudo.

El regimen de Pinochet ha actuado frente a la situación creada haciendo el juego a los planes ingleses y norteamericanos. Desconoce en los hechos la soberanía argentina y aparentando neutralidad desata la histeria bélica y estimula sentimientos contrarios al pueblo hermano. No escapa a nadie el solapamiento pero activo respaldo de Pinochet al colonialismo británico. Al pueblo chileno le interesa la paz internacional, la liberación de nuestros pueblos el fin del colonialismo, las relaciones amistosas entre todos los pueblos.

El PC de Chile expresa a la clase obrera y al pueblo argentino su franco apoyo en sus demandas de soberanía y hace un ferviente llamado a la clase obrera y a todos los sectores patrióticos del país a pronunciarse contra la agresión colonialista, a favor de una solución pacífica del conflicto que contemple los legítimos derechos del pueblo argentino y a condenar decididamente el respaldo entregado por la dictadura de Pinochet a la acción imperialista, respaldado que va unido estrechamente al acentuamiento de su política represiva antipopular".

• DECLARACION DEL PC ARGENTINO

El PC argentino declaró que "tanto el imperialismo inglés como el norteamericano pretender usar esta justa reclamación para convertir las islas en una plaza de armas, en una base militar de EEUU que está en pos de un pacto del atlántico sur. Estos planes beneficiarían también a las grandes multinacionales que buscan apoderarse de las riquezas que contiene esta zona austral argentina... Si hubiéramos tenido en el país un gobierno democrático, sustentado en la voluntad popular, hubiéramos logrado los mismos objetivos con métodos distintos... estos métodos podrían haber sido movilizandó al pueblo, recurriendo a los organismos internacionales, a la ayuda y solidaridad de países amigos y de los pueblos del mundo... pero ante el hecho consumado entendemos los comunistas que el acontecimiento tiene una trascendental importancia, que

pocos gobiernos pueden dudar del derecho argentino a estas tierras que histórica y geográficamente les pertenecen.
hacemos un llamado a la clase obrera y al pueblo para que en las calles y proclamando que las Malvinas son argentinas y reclamando un gobierno con la participación de todas las fuerzas políticas y sociales estaremos en condiciones de cambiar la situación".

● HELICOPTERO CAE EN CHILE

Chile dió por superado el incidente que empezó con la caída de un helicóptero británico cerca de Punta Arenas. René Rojas el canciller chileno dijo: "Al recibir explicaciones sobre los aspectos fundamentales de nuestra nota de protesta debemos entender que esto ha sido superado. Lo que más nos importa es que quede muy en claro la posición de neutralidad que hemos asumido y para la que seguiremos exigiendo un profundo respeto por parte de los países involucrados en el conflicto".
Los tres pilotos fueron encontrados en el sector llamado río de los ciervos en Punta Arenas, traídos a Santiago y enviados a Inglaterra.

● COMENTARIOS EN LA PRENSA CHILENA

"Argentina cometió una falta, ignoró claramente normas del derecho internacional al ocupar por su cuenta y riesgo las Islas Malvinas. El sistema interamericano ya no volverá a ser el mismo después del episodio de las Malvinas. La gran derrota en esta batalla la experimenta Ronald Reagan. La reciente conferencia de cancilleres dejó en evidencia graves deficiencias y deterioros en el sistema. En su mayoría las naciones presentes apoyaron no la ocupación de las Malvinas, entiéndase bien, sino la necesidad de poner término al colonialismo del norte en el hemisferio sur."

"El gobierno argentino se pegó una gran farrá, pero ahora debe pagar la cuenta. La invasión de las Malvinas, de las Georgias y de las Sandwich no aventará los graves conflictos denunciados por la CGT, por la Multipartidaria, la ocupación de territorios ingleses no cancelará la multimillonaria deuda externa, no rebajará el record mundial de la inflación, no reducirá la cesantía, no abrirá las industrias cerradas ni levantará al país de la postración económica en que padece. Y llegará pronto el instante en que los héroes de hoy deban retirarse por la puerta de servicio de la Casa Rosada. Ya se capta el tintineo de sables en ciertos regimientos argentinos."

"Amenazados por el deterioro económico, la crisis institucional y el reagrupamiento de los partidos políticos y el movimiento sindical, el nuevo gobierno de Galtieri necesitaba con urgencia un hecho capaz de unificar a la ciudadanía y que relegara a segundo término los problemas antes mencionados. Según la revista argentina "Diez" Costa Mendez le habría a Galtieri: 'Podemos explotar el caso de las Malvinas y enfrentar duramente el problema, es evidente que este gobierno necesita consenso y no hay nada mejor que apuntar a este tema para devolver la credibilidad a la gente'. Según Ubaldini, que es secretario general de la CGT 'primero está la patria, después el movimiento y por último el hombre...con esto el gobierno se asegura oxígeno por lo menos mientras dure la crisis'".

● PASA EN ARGENTINA

Es evidente que Galtiere logró en alguna medida los objetivos iniciales de desviar la atención de los problemas internos con la guerra de las Malvinas.

Los primeros días de Abril diferentes organizaciones sindicales promovían paros y otras acciones. Lo mismo los partidos políticos. Veamos: "Un sector sindical de tendencia moderada promueve un paro nacional de repudio tanto a la política económica del régimen militar como a la rigurosa represión policial que frustró una anterior concentración. La CNT (Comisión Nacional del Trabajo) buscará apoyo de otros sectores sindicales para convocar al paro."

La CGT, controlada "por los sectores más combativos del peronismo intentó realizar esta semana una concentración en la Plaza de Mayo que las fuerzas de seguridad impidieron. Hubo centenares de detenidos y algunos lesionados como saldo de la enérgica acción

policial."

"Cuatro bombas fueron colocadas en distintos puntos de la capital".

"A balazos dieron origen a una marcha de protesta en Argentina. Una persona murió y otros cuatro resultaron heridos a bala cuando se reprimió una manifestación laboral de protesta en la ciudad de Mendoza mientras en Buenos Aires la policía impidió otra demostración similar no autorizada y detuvo a 1500 personas. El gobierno dispuso un gigantesco dispositivo de seguridad con centenares de efectivos de cuerpos antimotines y de organismos de seguridad para impedir la concentración que había sido convocada por la CGT bajo el lema 'paz, pan y trabajo'".

● PLANTEAMIENTOS ARGENTINOS

La Unión Cívica Radical entregó la siguiente declaración: "La Argentina debe comenzar de inmediato a transitar el camino de la democracia, para que el pueblo, mediante su activa participación en la vida de la república marque el punto final de la decadencia nacional y el país vuelva a tener el lugar que alguna vez ocupó en el mundo. Los partidos apoyaron la toma de las Malvinas "pero concientes de que esta decisión posiblemente tenga importantes efectos dentro y fuera de Argentina, han comenzado a prepararse para lo que denominan la "post-guerra".

Los militares tendrán dos opciones después de esta situación. Una intentará mantener el status vigente desde 1976 y tenderá aunque con algunos tintes democráticos que lo hagan aceptable interna y externamente a evitar que se profundice el camino abierto el 2 de Abril. La otra opción podría tener fuertes connotaciones nacionalistas y hacer resurgir las añoranzas autoritarias que anidan en algunos sectores de la sociedad.

Entre estas dos opciones el pueblo debe abrir el camino de la democracia en un proceso que indefectiblemente debe ser conducido por un civil (Arturo Illia de 81 años) acompañado por un gabinete de salvación nacional.

La guerra más que nunca señala la necesidad argentina de insertarse activamente en el Bloque de Países no Alineados y encontrar entre sus iguales de Latinoamérica el único rol político que pueda desarrollarse con eficiencia".

La CGT "acentuó su distanciamiento con el gobierno y sostuvo que la indudable crisis que comienza a producir el enfrentamiento bélico con Gran Bretaña no sea cargada a espaldas del pueblo trabajador. La CGT no olvida los problemas socioeconómicos consecuencia de una filosofía económica que ha destruido el aparato productivo y sumido al pueblo en el hambre y la desesperación".

Las Madres de la Plaza de Mayo dijeron en una entrevista para la revista "Solidaridad" de la Iglesia Católica de Chile que "para nosotras, que estamos viviendo un drama tan grande, tan grave como es la desaparición de nuestros hijos, un problema territorial está en segundo plano. Nosotras aspiramos a luchar solamente por la recuperación de nuestros hijos. Nosotras también consideramos que las Malvinas nos pertenecen, pero los problemas del país siguen existiendo. En resumen seguimos igual que antes, con la diferencia que ahora los problemas han sido tapados por lo que ocurre en las Malvinas".

● DECLARACION DE LA IGLESIA CHILENA

"El pueblo chileno y argentino son hermanos. Nos unen la fe, el idioma, la historia y la geografía, tenemos un destino común... los problemas de soberanía no tienen carácter absoluto, de allí que en caso de conflicto, las partes interesadas deben defender sus títulos ante un tribunal competente o acudir a mediación o arbitraje, sin recurrir a las armas.
Debemos apoyar toda gestión de paz que permita resolver el conflicto sin guerra. Los invitamos a orar por los que sufren por causa de la guerra, por nuestros hermanos ingleses y por nuestros hermanos argentinos...Les pedimos que se abstengan en sus comentarios de expresar cualquier sentimiento que no sea coherente con nuestro carácter cristiano...nunca apasionarnos contra nadie.
Argentinos e ingleses son nuestros hermanos...luchan por lo que creen una causa justa y merecen nuestro respeto".

● MENSAJE DE LA COORDINADORA NACIONAL SINDICAL

"Una vez más a los trabajadores chilenos se nos ha prohibido celebrar el 1 de Mayo. Mientras el gobierno se reúne con un puñado de pseudo-dirigentes en un acto de mucha ceremonia y de mucha vigilancia policial, a la inmensa mayoría de los trabajadores nos prohíben reunirnos para recordar a los mártires de la clase trabajadora que han entregado su sangre y su vida por los intereses comunes a todos los trabajadores. Este es el símbolo del régimen, mientras a unos pocos se les permite todo, a la mayoría se nos prohíbe todo. Mientras una pequeña minoría vive el lujo y la ceremonia, la inmensa mayoría de los chilenos vive en la represión, la angustia y la miseria"...

"El ejemplo de Tucapel y de todos los mártires de la clase trabajadora, el ejemplo de cientos de trabajadores que han sido encarcelados, que han sido expulsados del país, que han desaparecido, el ejemplo de miles de trabajadores chilenos que siguen luchando contra la represión, la miseria y la angustia, nos fortalece y estimula..."

La declaración muestra el fracaso económico, la represión legal, la pérdida de beneficios y agrega "Y cuando es insuficiente la represión económica y legal, cuando pese a todos los sufrimientos los trabajadores tenemos fuerzas para levantar nuestra voz y reclamar por nuestros legítimos derechos atropellados, el gobierno no duda ni un minuto en aplicarnos la represión directa, nos prohíbe reunirnos o celebrar conferencias de prensa, nos vigilan a cada paso, nos amenazan y amenazan a nuestras familias, nos ponen querrelas judiciales y nos encarcelan." Ponen como ejemplo el Pliego Nacional presentado a Pinochet el año pasado.

Describen la profunda crisis moral que vive Chile, destacan especialmente los crímenes y hechos delictuales en que han participado miembros de las fuerzas armadas y de la CNI, incluso con cierta tolerancia de la Justicia y sus tribunales que han dificultado las investigaciones.

"No podemos desconocer que todo el país necesita de organismos de seguridad, pero el inmenso poder que a éstas instituciones se les entrega debe estar sujeto a un control muy claro y rígido... por eso los trabajadores demandamos que la CNI y todos los organismos policiales y de seguridad sean objeto de una severa investigación y se les someta a un estricto control en su forma de actuar".

Respecto al cambio de Gabinete opinan que "Para decirlo con franqueza no creemos que el reciente cambio de Gabinete va a resolver nada. No creemos que las débiles medidas anunciadas vayan a solucionar los graves problemas que vivimos y sufrimos. No pensamos que sea serio cambiar a unas personas por otras que se apresuran a declarar que mantendrán la política de los reemplazados. Con fundamentos tememos que la crisis política, económica y moral que vive nuestro país se verá acentuada en los próximos meses si el gobierno no adopta serias y profundas medidas de rectificación. Los trabajadores estamos dispuestos a prestar nuestra colaboración para sacar a nuestro país adelante. Pese a nuestra dura situación, estamos dispuestos a sacrificar legítimos intereses para colaborar a recuperar la grandeza de nuestra patria. Pero exigimos que se aplique una ley pareja. No somos tontos para engañarnos con llamados de quienes se ven protegidos por medidas económicas y legales que quieren mantener a costa de nuestra explotación". Ratifica la CNS su apego al proceso de unidad. En su organización interna dice "estamos seriamente empeñados en mejorar la eficacia de nuestro funcionamiento, en estrechar la relación con nuestras bases, en corregir errores y deficiencias, en elevar la eficacia de nuestra acción... con la crítica y sugerencias de todos los trabajadores, estamos seguros que la CNS se verá fortalecida en la lucha".

● MENSAJE DEL FRENTE UNITARIO DE TRABAJADORES FUT

"El Fut saluda a todos los trabajadores chilenos en una común identidad solidaria, que hoy sufren la angustia y desesperación frente a los impactos siniestros y virulentos de sometimiento y de explotación que se derivan de las políticas represivas del modelo político, económico y social que hoy se imponen por la fuerza... en el país". El FUT "rinde su homenaje sincero a todos aquellos compañeros y amigos que han venido sufriendo la persecución, encarcelamientos, relegaciones, desaparición y exilio por el solo hecho de clamar por los derechos y la justicia en nuestra patria".

Como en años anteriores, en Santiago y algunas provincias hubo el acto oficial del régimen y actos no oficiales. Lo que aparece particular en esta ocasión es el grado de dispersión de los actos no oficiales. Aunque el número total de asistentes a estas celebraciones permanece parecido a las de hace uno o dos años, esta vez se repartieron en una gran cantidad de actos mientras que nos encontramos preocupados de un importante proceso de unificación.

Al igual que en años anteriores la actividad desplegada alrededor de esta fecha fue significativa. Hubo gran cantidad de actos previos a nivel sindical, poblacional, estudiantil etc. El mismo 1 de Mayo hubieron conmemoraciones en numerosos sindicatos de base y parroquias populares.

A continuación escribimos partes destacadas de discursos y mensajes de ese día.

● MENSAJE DEL CARDENAL SILVA HENRIQUEZ

"Para realizar la justicia social en las diversas partes del mundo, en los distintos países y en las relaciones entre ellos, son siempre necesarios nuevos movimientos de solidaridad de los hombres de trabajo entre sí y de solidaridad con los hombres del trabajo... la Iglesia está vivamente comprometida con esta causa, porque la considera como su misión, su servicio... para poder ser verdaderamente la Iglesia de los pobres. Y los pobres se encuentran bajo diversas formas: aparecen en diversos lugares y en diversos momentos; aparecen en muchos casos como resultado de la violación de la dignidad del trabajo humano, bien sea porque se limitan las posibilidades del trabajo - es decir por la plaga del desempleo - bien porque se desprecian el trabajo y los derechos que fluyen del mismo, especialmente el derecho al justo salario, a la seguridad de la persona del trabajador y su familia".

"Es pues deber y derecho de la Iglesia interesarse por la situación social, política y económica de la sociedad y señalar cuales son las medidas o los caminos conformes con la dignidad humana y con la enseñanza de Cristo".

"Las aspiraciones de los hombres de hoy son... una distribución más justa de los bienes y las oportunidades, un trabajo justamente retribuido que permita el decoroso sustento de los miembros de la familia y que disminuya la brecha entre el lujo desmedido y la indigencia, una convivencia social fraterna donde se fomenten y tutalen los derechos humanos, donde las metas que se deben alcanzar se decidan por el consenso y no por la fuerza o la violencia, donde nadie se sienta amenazado por la represión, el terrorismo, los secuestros y la tortura. Cambios estructurales que aseguren una situación justa para las grandes mayorías. Ser tenido en cuenta como persona responsable y como sujeto de la historia capaz de participar libremente en las opciones políticas, sindicales etc. y en la elección de sus gobernantes".

"La crisis actual afecta a casi todos los sectores sociales y, si bien es cierto que la crisis como tal es resultado de muchos hechos que suceden a nivel internacional, también es verdad que hay problemas en la propia casa que no han sido resueltos o que han sido mal resueltos. Los principales afectados por ella son los industriales, agricultores, comerciantes, empleados, trabajadores, sin embargo, nos parece que es el pueblo y la clase obrera y campesina los que llevan sobre sus hombros el mayor peso".

"Las soluciones que hasta ahora se han querido dar a la crisis nos parecen fracasadas. La imposición de un sistema económico social-neoliberal no solo no han corregido los males que nos afligían sino que los ha acentuado, llevándolos a límites extremadamente peligrosos. Los remedios económicos adolecen a nuestro juicio de un despiadado materialismo que no respeta al hombre ni a sus derechos y el costo social de ellos es enorme... las estructuras de participación y de control de la sociedad sobre el estado son prácticamente inexistentes y por lo tanto inoperantes".

"Hemos querido decir una palabra serena y objetiva sobre la realidad actual de nuestra patria, realidad que muchas personas y órganos de prensa que no pueden ser tachados de contrarios al gobierno han reconocido."

"Reiteramos ante toda la opinión pública su denuncia y repudio a la existencia en nuestro país de un acelerado crecimiento de la reproducción económica, social que sufren los trabajadores y el pueblo en general, con lo cual se constata un mayor margen de miseria, ignorancia, insalubridad, discriminaciones, injusticias en todas sus formas de explotación, que violentan la dignidad del hombre y de todas sus condiciones de vida y trabajo. Es decir, se hace insostenible cada vez más el aumento del desempleo, la quiebra de las industrias y fuentes de trabajo, la inseguridad en todas sus formas, la especulación y la carestía de vida, los salarios bajos y destruidos por la política laboral y actual economía, la carencia de viviendas dignas para la población, el abandono de la salud y la educación, el aumento impresionante de los problemas de las juventudes y mujeres trabajadores, la trágica situación de los ancianos abandonados a su propia debilidad y soledad, el aumento de los problemas de los trabajadores que emigran del campo a la ciudad". Finalmente el FUT "postula por una unidad como factor determinante en la defensa y contestación, en el avance de verdaderos cambios sociales que permitan a nuestra patria la vigencia de nuevo orden social y definitivamente más humano, más libre, más justo, democrático y solidario".

● DISCURSO DE LA UNION DEMOCRATICA DE TRABAJADORES UDT

"En Chile, no solo se niega y se prohíbe a los trabajadores cualquier acto masivo para recordar a sus mártires o discutir sus problemas, sino que se amenaza, se intimida y se reprime a quienes tienen la osadía de programar tales manifestaciones. Ya no se trata de sancionar una violación a las normas sobre orden público, sino de condenar a priori, como contrarios al interés nacional, cualquier expresión colectiva de los trabajadores y pueblo de Chile que difiera del pensamiento oficial, curiosa manera ésta de concebir la libertad y la democracia!"

"En Chile, el temor a un pueblo oprimido que lucha por expresarse, se manifiesta en el uso indiscriminado de la fuerza y en la vigilancia abierta y solapada, cuando no en el asesinato friamente calculado, de sus dirigentes políticos o sindicales. Quien no teme a los trabajadores, porque los respeta, no necesitará jamás coartar el derecho de reunión y de expresión para acallarlos. A nosotros se nos obliga a celebrar el 1 de Mayo entre cuatro paredes, porque se nos teme, porque la verdad que proclamamos nuestras voces destruyen el oscurantismo del presente... Por esto, compañeros trabajadores, hoy el primero de Mayo se celebra en privado y casi en la clandestinidad".

"Una vez más queremos señalar al gobierno que, frente a las demandas de un pueblo angustiado por la desesperación de sus libertades y derechos conculcados, por la cesantía galopante y los salarios miserables, por la arrogancia patronal y la prepotencia policial, la única respuesta no puede continuar siendo la represión, el exilio, la cárcel o la tortura".

"Ya no solo los trabajadores son quienes rechazan violentamente la política económica, sino que ahora también son los propios empresarios, ayer cómplices del gobierno en la implementación del esquema político, económico y social impuesto. Si reclaman airadamente aquellos para quienes se gobierna, cómo será la situación de los trabajadores en contra de quienes se ha legislado y gobernado en estos últimos nueve años".

El discurso señala como el régimen ha ayudado a los banqueros y financieros con millones de dólares a costa de hambrear al pueblo chileno.

"Frente a este cuadro que bien pudiera denominarse de 'demolición económica y social', vemos con verdadera desolación como aquellos encargados por la Ley de velar por el orden, la tranquilidad y la seguridad de los chilenos participen como autores, en los peores crímenes y delitos de que se tenga recuerdo... Hace algunos días el pueblo de Chile ha sido sorprendido con la información que, mientras nos encontramos agobiados por problemas de toda índole, en los cerros de Lo Curro, en Santiago, se construye el nuevo palacio del presidente de la República cuyos detalles son verdaderamente increíbles, ya que su costo sería el equivalente al valor de dos mil casas

para trabajadores modestos... pareciera que la falta de opinión pública libremente expresada, se confunde en los altos niveles gobernantes, con aceptación, tolerancia, impasividad, ceguera o resignación de los chilenos (grave error, propio de todo gobierno autoritario... son millones de chilenos los que van acumulando en sus mentes y retinas hechos que repudian pero que no pueden manifestar, aumentando así su frustración! Por enésima vez hacemos un llamado a la cordura y a la sensatez, pues no hay pueblo que soporte eternamente la opresión, la injusticia y el hambre frente a un espectáculo de triunfalismo, de derroche, de frivolidad, de quienes ganan el dinero fácil y en abundancia y tienen el poder de decisión en sus manos. Así empezó la orgía hace más de 30 años en centroamérica".

"Ha "llegado el momento de que nuestras Fuerzas Armadas consideren el planteamiento reiterado de los trabajadores, ya no caben los adjetivos de 'políticos ambiciosos', 'malos chilenos' etc. la situación es demasiado grave para jugar con las palabras... las fuerzas armadas después de nueve años de ejercicio del poder en forma ilimitada, no pueden desconocer el daño que le han ocasionado las malas compañías de los grupos económicos a quienes protegieron durante este período con claro perjuicio de las mayorías nacionales. Insistir en soluciones autoritarias, al margen de toda forma de vida y expresión democrática, conducirá inevitablemente al caos y la violencia!"

"Existiendo tan dura, quizás sangrienta, pero abalanzadora experiencia no caben excusas para que las Fuerzas Armadas, los partidos políticos y el movimiento sindical democrático permanezcan distanciados como enemigos potenciales en el enfrentamiento de la crisis y no se busque urgentemente el camino que nos lleve a un efectivo proceso de transición hacia la normalidad democrática".

"Los chileños queremos el pronto retorno a la democracia, no queremos sus defectos del pasado, pero tampoco queremos que, para liberarnos de ellos, se nos nieguen todos sus beneficios y oportunidades, que tan trabajosamente fueron construyendo a lo largo de la historia patria, hombres de todas las clases sociales, de todos los partidos políticos y de todos los credos religiosos. El personalismo autoritario nos seguirá distanciando cada día más, y lo que es más grave, conduciéndonos indefectiblemente a un enfrentamiento cada día más nocivo y destructor".

Terminan el llamado pidiendo a los trabajadores no dejarse amedrentar y a apoyar a la UDT.

● SALUDO DE LA CONFEDERACION DE EMPLEADOS PARTICULARES CEPCH

"Cuando no hay libertad necesaria, cuando no existen las protecciones para dejar oír la voz de la frustración, del desaliento, de la injusticia, es simplemente suicida pretender que podamos festejar y conmemorar una festividad que solo pertenece y corresponde celebrar a los trabajadores.

Formulemos votos muy fervientes para que cada vez más se aprieten nuestras filas, para que nuestra emancipación pueda así llegar en día no lejano. Mientras tanto enseñemos en cada sede sindical esta bandera de lucha y de independencia. No sirvamos de instrumento en este día del trabajo para dar pábulo a mayores sacrificios de orden personal que es lo que se pretende para inhibir y atemorizar aún más a la clase trabajadora."

● DETENCIONES

ENERO 124 FEBRERO 50 MARZO 442 ABRIL 38 TOTAL 654

Período Enero Abril

1979 221 1980 259 1981 290 1982 654 personas

denuncias de torturas
arrestos masivos
muertes en supuestos enfrentamientos
exilios
relegaciones
arrestos a familiares
secuestros

limitación a libertades de prensa, reunión y expresión política

No cambiará la política económica. Definitivamente es la opinión General después de cambiar el Gabinete a fines de A. 1. He aquí algunos comentarios:

● COMUNICADO OFICIAL

"La opinión pública ha tomado conocimiento de ciertos hechos que, en los últimos tiempos, han alterado el normal desenvolvimiento de la vida nacional. Problemas de coordinación entre los organismos de seguridad, hechos delictuales que han tenido repercusiones que trascienden su naturaleza específica y una situación internacional conflictiva, tanto en lo económico como en lo político, han contribuido a crear un clima de intranquilidad.

"La situación descrita, ha sido aprovechada una vez más por el marxismo, el cual se ha hecho presente en forma solapada y sibilina en personalidades u organismos que de buena o mala fe, han contribuido para tratar de desarticular la labor que lleva adelante el gobierno militar.

"En el día de hoy, el Jefe de Estado resolvió determinados cambios que serán implementados... El gobierno en esta oportunidad exhorta a la ciudadanía a meditar acerca de los enormes éxitos logrados en los diferentes sectores de la actividad nacional. La gran labor realizada no puede verse opacada ni disminuida por situaciones contingentes que los enemigos de siempre tratan de explotar en su beneficio y en contra de la gran mayoría del pueblo chileno que sana y abiertamente confía en sus actuales gobernantes.

"En esta ocasión se reafirma una que no se introducirán cambios en la actual política económica y que no se llevará a efecto la devaluación de nuestra moneda."

● NOMINA DE MINISTROS

INTERIOR	General Enrique Montero
RELACIONES EXTER.	René Rojas
DEFENSA	Teniente Washington Carrasco
HACIENDA	Sergio de la Cuadra
ECONOMIA	Luis Barús
EDUCACION	Rigoberto Cruz
JUSTICIA	Mónica Madariaga
OBRAS PUBLICAS	General Bruno Siebert
BIENES NACIONALES	General René Peri
TRABAJO	Máximo Silva
SALUD	Hernán Rivera
AGRICULTURA	Jorge Prado
MINERIA	Hernán Felipe Errazuris
VIVIENDA	Roberto Guillart
TRANSPORTES	Caupolicán Boisset
ORDEPLAN	Gastón Frez
CORFO	Francisco Ramírez
COMITE ASESOR PR.	Santiago Sinclair
ENERGIA	Herman Brady

En total 6 civiles y 15 militares.

● OPINIONES SOBRE POLITICAS A SEGUIR

"No habrá cambios en política educacional y se mantendrá tal como está diseñada en los programas gubernamentales salvo ajustes en algunos detalles menores" (Ministro de Educación)

"No hay cambios en las políticas de salud" (Ministro de Salud)

"Solo quiero tener un contacto lo más directo posible con los dirigentes gremiales de manera de trabajar juntos en una actitud constructiva... nos proponemos actuar de manera enérgica a fin de evitar toda interpretación antojadiza de la legislación laboral y previsional" (Ministro del Trabajo)

"No hay cambios en materias económicas" (Ministro de Hacienda)

"Mantendré el orden y la tranquilidad, además de impedir que de manera indirecta se introduzca el marxismo, situación que combatiré sin ningún tipo de claudicación" (Ministro del Interior)

● OPINA SOBRE LA TORTURA

El diario Últimas Noticias, dependiente del Mercurio, escribió: "¿Que sucede cuando un inocente es inculpaado y afronta determinados procedimientos que pretenden obtener una confesión?.. cualquiera que afronte esa suerte de apremios, a veces insostenibles, puede llegar en un momento a reconocer cualquier cosa con tal de verse librado de las humillaciones, dolores y enajenantes interrogatorios, subrayados con atentados a la propia integridad... hay que iniciar a toda presión y con mucha severidad una reorganización de cuanto servicio aplique o acepte la comisión de estos delitos..."

● CAMBIOS EN LA ASOCIACION DE BANCOS

Los nombres que estarían encabezando la dirección serían Alvaro Bardon, Jorge Cauas, Pablo Barahona y Jorge Yarur. Tres de ellos vinculados aparte de sus negocios financieros al equipo gobernante del régimen militar.

Bancos nacionales	eran 20	quedan 18
Bancos extranjeros	eran 14	quedan 16 aumentan 2
Bancos de Fomento	eran 7	quedan 6
Financieras	eran 17	quedan 11

● PELEA ENTRE CARABINEROS Y DETECTIVES

En plena vía pública un contingente de carabineros y otro de detectives pelearon a puñetas. El incidente empezó porque un carabiniere de tránsito quiso multar a un policía civil por tener el auto mal estacionado. Pasó en calle Huérfanos esquina Norte Sur en Santiago

● CREADO NUEVO "COMITE DE COORDINACION POLICIAL"

El ministro del Interior Enrique Montero señaló que el organismo estaba formado por Investigaciones, CMI, carabineros y el propio ministerio del interior y que su función sería "el control de cualquier atentado contra la paz social y mantener la normalidad en las actividades nacionales frente a los problemas que puedan ocasionar los extremistas o gente parecida".

● ABOGADOS DE LA ANEF SON REGISTRADOS

Enrique Silva, abogado de la Anef en el proceso del crimen de Tucapel Jimenez dio a conocer que su casa en la playa había sido allanada y registrada sin que se le robara nada. Además sus teléfonos en Santiago están desconectados. Ellos califican que son medidas de amedrentamiento.

● GOLPEAN A PERIODISTA DE "HOY"

El director de la revista HOY dijo que a un periodista de esa publicación lo golpearon en la calle. Los hechos son los siguientes: "El reportero Marco Uparté asistió en su calidad de profesional a los actos del 1 de mayo en el Sindicato Sumar. Al finalizar se lanzaron bombas lacrimógenas en las cercanías. El corrió para obtener la foto. Efectivos de seguridad estaban haciendo detenidos. Lo detuvieron y golpearon, lo introdujeron en un auto, le robaron la cámara y el bolso con equipo, luego lo botaron en la calle" Agregó, "una cosa es la represión y otra es que los efectivos de seguridad se comporten como delincuentes".

● 6 CARABINEROS PARTICIPAN EN ROBO

Fueron dados de baja 6 carabineros que están implicados en el volcamiento y posterior incendio de un camión cargado con equipos electrónicos.

● TRES DETENIDOS POR FOTOGRAFIAS

3 jóvenes fueron detenidos por fotografiar "hijos de carabineros" y por encontrársele en sus casas libros de marxismo.

● RELEGACION PARA 2 PERSONAS

Ambos repartían panfletos, uno en la calle y el otro en la Universidad

de Santiago.

- **DETENER A TRES "COMUNISTAS"**
Por hacer propaganda en contra del régimen militar (colocar un lienzo en uno de los puentes del Río Mapocho fueron detenidos 3 personas a quienes se les señaló como integrantes del PC.
- **CONDENAN A PRESIDIO A 4 SOCIALISTAS**
Cuatro miembros del PS que desarrollaban actividades en Talca fueron condenados a penas de cárcel de distinta duración.
- **OTROS MAS**
3 militantes del PS fueron detenidos y se les instruye proceso por gritar consignas contrarias al régimen, distribuir panfletos y literatura haciendo alusión al aniversario del Partido en cuestión.
- **LANZAN ROCKETS CONTRA CONSULADO**
2 proyectiles tipo "rocket" fueron puestos por desconocidos en la casa del cónsul del Salvador en Chile.
- **FRENDO UN PROPAGANDISTA**
Por pintar consignas de carácter político en el interior de un bus de recorrido colectivo fue encargado reo un contador de 20 años.
- **HALLAN DEPOSITO DE ARMAS.**
En la comuna de la Granja fue encontrado un "depósito de armas" que estaba constituido de una ametralladora, tres revólveres y una pistola. Se encontró también abundante material de propaganda del Partido Socialista y panfletos relativos al 1 de Mayo.
- **LIBRES LOS DETENIDOS POR MARCHA CALLEJERA**
Fueron dejados en libertad 29 detenidos de las "violentas manifestaciones" realizadas en la Alameda el 31 de Marzo.
- **SIETE PC DETENIDOS POR ACTIVISTAS**
Siete militantes de las JJCC fueron detenidos. Se les acusa de "apoyo político a los trabajadores de sindicatos, participación en mítines callejeros, rayados de murallas en la ciudad de Manguagua y quema de neumáticos en la calle." Además se les acusa de "crear el poema titulado 'Cuchillo' de abierto corte marxista en el cual se hacía un llamado a alzarse en contra de las autoridades y por formar núcleos en diversas industrias".
- **IKT**
500 trabajadores de IKT fueron a pedir su reincorporación a su querida industria. "Carabineros llegó al lugar conminando a los trabajadores a retirarse".
- **DISCURSO DE JORGE ALESSANDRI**
Este discurso fué pronunciado frente a los accionistas de la Papelera por Alessandri quién es presidente de esa compañía.
"Todos los años acostumbro hacer un análisis de la situación económica en relación con nuestra Compañía, es lo que voy a hacer a continuación.
La crisis de las utilidades de la Compañía es en parte efecto de la recesión mundial...pero también de errores en la política económica adoptada por el gobierno. No se pueden desconocer las ventajas que representa para el país el actual modelo económico, pero desgraciadamente se han adoptado algunas resoluciones arbitrarias que no tienen relación con él. La mayor de ellas es la fijación del dólar en 39 pesos en un momento en que la inflación era alta, la cual continuó creciendo hasta ahora en un 74 por ciento, encareciendo los costos de producción...
"Hemos adoptado toda clase de medidas para abaratar nuestros costos, entre ellas, en escala considerable la dolorosa de hacer fuertes reducciones en nuestro personal, las cuales han continuado durante los primeros meses del presente año. Las medidas gubernamentales que critico han hecho vulnerables hasta las más sólidas empresas productivas nacionales, como es nuestro caso...
"Con espíritu liviano hay quienes piensan que los efectos de estas anomalías pueden solucionarse con bajas de precios, aunque dejen pérdidas, y a través de la disminución de más y más personal, aunque

éste sea el ya indispensable, y a través de la baja de remuneraciones olvidando que a través de la crueldad que estas medidas entrañan, en nada contribuye a crear un ambiente propicio para las finalidades sociales que el actual gobierno persigue, y que se agravaría medida que se consumen las apreciables sumas que perciben los desahuciados por concepto de desahucio.
Se dice que el despedido encontrará trabajo en otras nuevas actividades, puede así ocurrir a la larga, pero la ciencia económica aún no ha estudiado el desfase entre cesantía y reocupación, desgraciadamente las necesidades de los estómagos no son postergables, los hechos son mucho más realistas que las teorías.
"Reconocer los errores que se hayan podido cometer es una virtud especialmente valiosa...reconocerlos cuando están causando un daño tan grande no empaña los altos logros alcanzados por el actual gobierno en materia económica, por el contrario, prestigian más a la autoridad".

EL CHILENO

INFORMATIVO PARA EL EXTERIOR



TODA LA INFORMACION QUE
CONTIENE ESTO TOMADA DE LOS
DIARIOS DE CIRCULACION
PUBLICA Y NACIONAL.

SU DONACION PERMITIRA QUE
"EL CHILENO" LE SIGA LLEGANDO.